



からす山

鳥山小学校学校便り
12月号
温知学舎 世田谷区立鳥山小学校
校長 廣石 雄司
令和7年11月28日



鳥山小ホームページ

展覧会を終えて

副校長 園田恵美

11月14、15日に行った展覧会には、大勢の地域・保護者の皆様にご来校いただき、ありがとうございました。展覧会テーマ「広がれ！はばたけ！わたしの世界」のもと、子どもたちは自分なりの発想や工夫で作品作りに取り組みました。鑑賞時間には、自分の作品がどのように展示されているのか、他の友達、他の学年はどのような作品を作ったのか、興味深く作品を楽しむ姿が見られ、会場は満足そうな子どもたちの笑顔でいっぱいでした。保護者の皆様にご協力いただいているアンケートの一部をご紹介します。

○子どもたち一人ひとりの発想がとても豊かで、どの作品からも一生懸命さが伝わってきました。学年ごとの成長も感じられて、見ていてとても温かい気持ちになりました。

○学芸員さんたちが、直接話をするのはとても勇気がいることだと思いますが、みんな丁寧に説明してくれて、よく伝わりました。

○素晴らしい空間でした。入り口を入れると目に入ってきた気球や空の波、色とりどりの展示は圧巻でした。

○場所によって聴こえてくる音楽に違いがあったり、子どもたちがアプリで音楽制作をしたり、工夫がされていてよかったです。

温かい励ましのメッセージをたくさんお寄せいただき、ありがとうございました。

いよいよ「師走」になります。12月になると僧侶（師）を家に呼んでお経を唱えてもらう習慣があり、僧侶が忙しく走り回っていたため、12月のことを「師走」と言うようになったそうです。2学期末、一年の締めくくり、僧侶だけでなく社会全体が慌ただしい雰囲気になってきます。こういう時こそ、気持ちを落ち着かせ心に余裕をもって過ごしたいものです。

インフルエンザが流行しています。手洗い・うがいなどの基本的な感染症対策に加え、栄養のある食事、十分な休養をとることができるよう、ご協力をお願いいたします。

●○●重点目標についての取り組み～5年生～●○●

主体的に探究する子どもの育成

5年生は、「主体的に探究する子どもの育成」のために、諦めずに試行錯誤を続け、目標達成に向けて努力を継続する能力に着目し、授業以外の行事、委員会などでも「やってみよう」を合言葉にチャレンジする姿勢を大切にしています。成功しても失敗しても、「どうして?」「次はどうする?」と振り返り、成長に繋げています。

多様性を認め合える子どもの育成

川場移動教室では、「友情を深めながら自然と文化にふれあい、大切さを知ろう。～みんなと楽しく川場村で過ごそう～」のスローガンのもと、一人一人が自分の役割を果たし、3日間を過ごしました。川場村での数々の活動を通して、それぞれが自分のよさを発揮しながら、助け合って行動する姿がたくさん見られました。3日間で気付いたお互いの違いやよさを生かして、これからも、更にそれを認め合える集団に育てていきます。

心と体の健康な子どもの育成

5年生の体育では、「みんなが楽しめる体育」を目指して授業を行っています。全員が得点を取るために、全員が技を成功するためにどうすれば良いのか考えながら行っているため、子どもたち一人一人が活発に取り組んでいます。また、運動会や体力測定、縄跳びや持久走甸間での取り組みを通して運動する楽しさを味わえる指導を継続して行っています。

○●○●持久走旬間●○○○

持久走担当

11月18日（火）から持久走旬間として、子どもたちの体力向上を目指して、中休みや校庭での体育の時間に5分間走に取り組んでいます。持久走のめあては「自分の体力に合わせて、最後まで同じペースで走ることです。1～3年と4～6年でそれぞれ1周の距離が異なるトラックを走ります。スタート地点もクラスごとに変えて、安全に走り始めるように配慮しています。

中休みになると、元気いっぱい校庭に集まってくる姿が実に頼もしいです。体力をつけて寒さに負けない体をつくっていくとともに、外で体を動かして遊んだり過ごしたりすることの心地よさを味わってほしいと思います。

持久走旬間は、持久走大会前日の12月1日（月）までとなります。

※実施学年や持久走大会等の詳細につきましては、11月12日配信のすぐーるをご確認ください。

○●○展覧会○●○

展覧会委員長

11月14日（金）、15日（土）に展覧会がありました。各学年で平面作品1点、立体作品1点、高学年は家庭科作品を1点、それに加えて学年別共同制作を1点出展いたしました。それぞれの学年の個性が生かされた作品展となりました。高学年は最後の展覧会でした。1学期から焼き物や金属、版画など、高学年らしい作品の制作に取りかかりました。高学年は1つの作品を作り上げるまでに制作時間がかかります。集中して作品に向き合ってきました。そんな子どもたちの頑張りが伝わっていたら嬉しく思います。

共同制作では1年生「くじらぐも」、2年生「落ち葉モンスター」、3年生「ふくろフクロウ」、4年生「ひらひらちょうちょ」、5年生「気球に乗って」、6年生「顔はめパネル」「空の波」「展覧会テーマの文字」、せせらぎ学級「展覧会看板」を制作しました。会場装飾という位置づけで制作したので、名札はつけていませんでした。会場を素敵に彩ってくれました。また、6年生が制作した顔はめパネルは、クラスで話し合ってテーマや下絵を考えました。それぞれの学年が力を合わせて作り上げた展覧会、たくさんの方々の心に鳥山小の子どもたちの想像の世界が広がりましたら幸いです。

〈ギャラリートーク〉

5・6年担任

今年度の展覧会では、5・6年生が美術館の学芸員のように作品の紹介や解説をするギャラリートークに挑戦しました。二学年合同で作品別にチームを組んで、作品の材料、作り方、苦労したことや見てほしいポイント、作品に込めた思いや指導した教員の思いなど、質問内容を相談し、担当の教員や児童に取材に行きました。取材内容を基に紹介する文章を作り、お互いに聞き合って練習し、本番を迎えました。

当日は、緊張した面持ちでお客様に必死に話し掛ける子、知っている保護者の方を見つけて照れながら説明する子、仲良しの下級生を見つけ、腰をかがめて目を合わせて話す子…と様々な姿が見られました。回を重ねるごとに少しずつ自信を付け、自分から声を掛ける姿も増えました。

「だんだん慣れてきたころに終わってしまった。もっとしたかった。」「お客様が温かく耳を傾けてくださって、とてもありがたかった。」「最初は不安だったけれど、笑顔で聞いてくださったので、緊張がほぐれた。」「これからも自分から話しかけたり挨拶したりできるようになっていきたい。」と、振り返る声が上がりいました。高学年の子どもたちにとって今年度最後の全校行事である展覧会で、作品を通してたくさんの保護者・地域の方々とかかわることができたことが、大きな達成感となったようです。少しにぎやかな会場となりましたが、優しく見守りご協力いただき、ありがとうございました。



1年生

植木鉢について

11月20日に農家の方々から花の栽培指導をしていただきました。アサガオを育てていた鉢に、パンジーの苗とチューリップの球根を植えました。アサガオの時と同様に冬休みの間は、ご家庭で子どもたちと一緒にお世話ををお願いいたします。校舎前の花壇のまわりに学級ごとに鉢が並んでいますので、植木鉢の持ち帰りをお願いします。

12月13日（土）～22日（月）までの間に持ち帰り、1月8日（木）～19日（月）までの間に、元の場所に持ってきてください。

2年生

算数「かけ算九九けんてい」について

5の段からスタートしたかけ算の学習も、1の段まで終わりました。児童に「九九けんていひょう」を配布して、どの段も正しく暗唱できるように、検定を行っていきます。おうちの方にも検定をしていただくことになっていまして、お忙しい時期ではありますが、ご協力をよろしくお願いします。

書初めについて

2年生は、今年も硬筆の書初めに挑戦します。筆箱の中に、記名した4B鉛筆を1本入れて持たせてください。

3年生

社会科見学について

バスに乗って、世田谷区内を巡ります。

○日時：12月5日（金）雨天決行

学校集合 7:55 学校着 15:30

○持ち物：リュックサック…しおり、お弁当、水筒、敷きもの、ゴミ袋、エチケット袋、雨具
ハンカチ、ティッシュ、バンダナ など

○見学場所：九品仏浄真寺、世田谷区役所（車窓）
豪徳寺、砧公園（昼食）、次大夫掘公園

※詳しくは、しおりをご覧ください。

4年生

社会科見学について

○日時：12月9日（火）雨天決行

学校集合 7:40 学校着 16:20頃

○持ち物：リュックサック…しおり、お弁当、水筒、敷きもの、ゴミ袋、エチケット袋
雨具、ハンカチ、ティッシュ、バンダナ
たんけんボード

○見学場所：浅草【浅草寺周辺】、東京都水の科学館
＊当日は、外での活動が多くなります。防寒着等持たせてください。

5年生

★冬の防寒対策について

感染症予防のため、授業中も教室換気に努めます。暖房は使用しますが、座席によっては寒く感じる場所もあると思います。寒さ対策をよろしくお願ひします。

- ①寒さに備えた服装で登校する。
- ②着脱できる上着をもつてくる。（外で着用するようなコートではなく、室内の着用に適しているもの。）
- ③水筒の中身は、温かいお茶でも可。
- ④ハンカチを持たせる。

6年生

社会科見学について

○日時：12月19日（金）

学校集合 8:00 予定 学校着 16:00頃

○持ち物：リュックサック…しおり、お弁当、
水筒、エチケット袋、バンダナ 等
※詳しくは後日配布するしおりをご覧ください。

提出していただく書類について

○保護者会で配布した資料①「卒業関係書類作成に関する調査のお願い」を12月15日（月）までにご提出ください。

つくし学級

11月のトピックス

- ①11月5日（水）に、つくし学級は世田谷区特別支援教育研究協議会の研究授業を公開しました。他校の先生方に見守られながら、「キラキラ☆ぶるぶる♪ゼリーのお店」の学習を披露し、子ども達一人ひとりが主体的に課題に取り組む姿や班の友達と積極的に話し合って協力する姿に多くのお褒めの言葉をいただきました。
 - ②11月21日（金）に、学級遠足で上野動物園に行きました。事前に班の皆で話し合って決めた計画をもとに見学を取り組み、マナーにも気を付けて振舞う様子は大変立派でした。素敵なお出でができましたね。
- ※その他、毎週のつくし学級をご覧ください。

せせらぎ学級

展覧会を終えて

11月の展覧会では、せせらぎ学級の児童も個性溢れる素晴らしい作品を展示することができました。多くの児童が図工の交流学習に参加し、沢山の友達の作品から刺激を受けることができた結果だと思います。また、5・6年生は、校門を飾る立て看板を作製することができました。

持久走大会に向けて

それぞれ学年の友達と一緒に、自分のペースで走り続けることを頑張っています。「〇周走りたい！」と、目標をもって頑張っている児童もいます。応援、お願ひします！

12月行事予定

生活目標「自分自身仕事をきちんとしよう」 人格の完成テーマ「愛校心」

※12月中に予告なしで避難訓練を実施します。

日	曜	行事・会議等	授業時数				
			1年	2年	3年	4年	5年
1	月	全校朝会 あいさつ週間始 委員会活動⑧放課後学習（3年該当児童）	13:55	5	5	5	6
2	火	持久走大会	5	5	6	6	6
3	水	朝遊びプロジェクト あさスタ	5	5	5	5	5
4	木	児童集会（代表：募金）【通常時程5時間】	5	5	5	5	5
5	金	朝読書 社会科見学（3） あいさつ週間終	5	5	6	6	6
6	土						
7	日						
8	月	全校朝会 安全指導日 クラブ活動⑨放課後学習（3年該当児童）	13:55	5	5	6	6
9	火	朝読書 社会科見学（4） 国際交流（5） 17:00 学校運営委員会	5	5	6	6	6
10	水	朝遊びプロジェクト あさスタ【通常時程4時間】	4	4	4	4	4
11	木	児童集会（生活）	5	5	6	6	6
12	金	朝読書 縦割り班活動⑦	5	5	5	6	6
13	土						
14	日						
15	月	全校朝会 【1年月曜5時間授業始】 PM わら細工体験（5①） クラブ活動⑩放課後学習（3年該当児童）17:00 学校関係者評価委員会④	5	5	5	6	6
16	火	朝読書 PM わら細工体験（5②③）	5	5	6	6	6
17	水	朝遊びプロジェクト あさスタ【通常時程4時間】	4	4	4	4	4
18	木	児童集会（集会）	5	5	6	6	6
19	金	朝読書 社会科見学（6） 美術鑑賞教室出張プログラム（4）	5	5	5	6	6
20	土						
21	日						
22	月	全校朝会 給食終	5	5	5	5	5
23	火	【特別時程4時間】	4	4	4	4	4
24	水	朝遊びプロジェクト 【特別時程4時間】	4	4	4	4	4
25	木	終業式・大掃除（1校時） 【特別時程4時間】	4	4	4	4	4
26	金	冬季休業日					
27	土						
28	日						
29	月						
30	火						
31	水	1月7日（水）まで冬季休業日					

【1月初めの主な予定】 1月16日（金）まで

1月 1日（木）元日

1月 7日（水）冬季休業日終

1月 8日（木）始業式【特別時程4時間】安全指導日

1月 9日（金）朝読書 給食始

発育測定（56つせ）6校時委員会活動⑨

1月12日（月）成人の日

1月13日（火）朝読書 烏山地域あいさつキャンペーン始

発育測定（34）6校時クラブ活動⑪（クラブ見学3年①）

1月14日（水）朝遊びプロジェクト【特別時程4時間】発育測定（12）

1月15日（木）朝読書 美術鑑賞教室（4）15:00 学校関係者評価委員会⑤

1月16日（金）児童集会（保健）烏山地域あいさつキャンペーン終

下校時刻	通常時程	特別時程
4時間授業	13:20	給食あり 12:55 給食なし 12:15
5時間授業	14:40	13:50
6時間授業	15:40	14:40

【サクラの伐採について】

昨年度、強風でサクラの枝が折れたことをきっかけに、樹木診断を実施しておりました。その結果、4本のサクラについて、内部の腐朽率が高く倒木の恐れがあるという指摘がありました。そこで、大変残念ではありますが、危険回避のため、その4本について12月中を目途に伐採することにいたしました。

ご理解のほど、よろしくお願ひいたします。